

Im Dezember 1908 fand in Paris die Y. (gesamtrussische) Konferenz der Sozialdemokratischen Arbeiterpartei Rußlands statt* Diese Konferenz verurteilte auf Lenins Vorschlag das Liquidatoren-tum, das heißt die Versuche eines gewissen Teils der Parteintelligenz (der Menschewiki), „die bestehende Organisation der SD APR zu liquidieren und sie zu ersetzen durch eine formlose Vereinigung im Rahmen der Legalität um jeden Preis, selbst wenn diese Legalität um den Preis offensichtlicher Absage an das Programm, die Taktik und die Traditionen der Partei erkauf werden mußte“. (Die KPdSU[B] in Resolutionen, Teil I, S. 128 russ.)

Die Konferenz rief alle Parteiorganisationen zu entschiedenem Kampf gegen die liquidatorischen Versuche auf.

Aber die Menschewiki fügten sich diesem Beschluß der Konferenz nicht und glitten immer mehr auf die Bahn des Liquidatoren-tums, des Verrats an der Revolution, der Annäherung kn die Kadetten. Die Menschewiki sagten sich immer offener von dem revolutionären Programm der proletarischen Partei los, von der Forderung der demokratischen Republik, des achtstündigen Arbeitstags, der Konfiskation der Gutsbesitzerländereien, Die Menschewiki wollten um den Preis der Absage an das Programm und an die Taktik der Partei von der zaristischen Regierung die Zustimmung zur Existenz einer offenen, legalen, angeblichen „Arbeiterpartei erlangen. Die Menschewiki waren bereit, sich mit dem Stoly-pinsdien Regime auszusöhnen, sich ihm anzupassen. Darum wurden die Liquidatoren auch „Stolypinsche Arbeiterpartei“ genannt.

Gleichzeitig mit dem Kampf gegen die offenen Gegner der Revolution — die Liquidatoren, an deren Spitze Dan, Axelrod, Potressow standen, während ihnen Martow, Trotzki und andere Menschewiki halfen — führten die Bolschewiki auch einen unver-söhnlichen Kampf gegen die verkappten Liquidatoren, gegen die Otsowisten, die ihren Opportunismus mit „linken“ Phrasen mas-kierten. Otsowisten nannte man einen Teil früherer Bolschewiki, die die Abberufung der Arbeiterdeputierten aus der Reichsduma und überhaupt die Einstellung jeder Arbeit in den legalen Organi-sationen forderten.

Im Jahre 1908 verlangte ein Teil der Bolschewiki die Abberufung (russisch: Otsyw) der sozialdemokratischen Deputierten aus der Reichsduma, Daher die Bezeichnung „Otsowisten“, Die Otsowisten bildeten ihre besondere Gruppe (Bogdanow, Lunatscharski, Alexinski, Pokrowski, Bubnow u. a.), die einen Kampf gegen Lenin und die Leninsche Linie eröffnete. **Die** Otsowisten lehnten